



Das Heidenthor in Petronell.

Die Architektur in Nieder- österreich.

Römische Baudenkmale.

Die baulichen Anlagen von Militärstationen und Municipien, welche in dem südlich der Donau gelegenen Theile des heutigen Niederösterreich in großer Zahl durch die Römer entstanden waren, sind im Laufe der nachfolgenden Jahrhunderte entweder dem Erdboden gleichgemacht, oder sonst durch neue Ansiedlungen in ihrer Figuration allmählig verwißt worden. Noch am besten erhalten, wenngleich als Ruine, tritt uns ein Bauwerk entgegen, das sich südwestlich vom Lager des alten Carnuntum nächst dem heutigen Orte Petronell erhebt. Das hochaufragende Gebäude wird im Munde des Volkes mit dem Namen „Heidenthor“ bezeichnet